

El Editor Pablo J. Alvarez

ADVERTENCIAS.

Todo la correspondencia se dirigirá á la Redacción, Plaza Mayor 30 á nombre de D. Pablo Federico Alvarez. Los artículos poesías, noticias etc. que se nos remitan se insertarán si se estiman convenientes.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Medina Semestre 2 50 por reales. Fuera 3 id. — Números sueltos 10 céntimos. — Anuncios y comunicados, á precios convencionales. — Págs. del est. 10

EL MEDINENSE

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

se publica todos los Domingos.

POR JUGAR Á LA BARAJA.

(De La liga de contribuyentes.)

Es verdaderamente lamentable que siendo la crisis agrícola que preocupa hondamente al país, un hecho complejo al que contribuyeron muy especialmente causas generales que están en la conciencia de todo el mundo, se levante hoy una voz representando nada menos que la Asociación para la reforma de los aranceles de aduanas, la voz del funestísimo ex-ministro señor Figuerola; para poner el *Inri* en la curtidura frente de nuestros desgraciados labradores.

Los que con el sol empiezan el trabajo y con el sol se retiran del campo; los que ni aun al entrar en sus casas abandonan la fatiga; los que viven esclavos de la ganadería y de las industrias agrícolas; los que padecen bastante martirio, ora con los aguaceros ora con los pedriscos y plagas de toda clase; los que hasta el sueño interrumpen para asistir al ganado enfermo, ó para cortar la fruta en sazón ó para orear el grano, ó para alejar de las corralizas y establos las alimañas; los que si enfermos pueden cuidarse ni descansar; los que, en fin, miran tantas veces desvanecidos en diez minutos todos sus anhelos y muertas las esperanzas de muchos meses; los que pasan su vida, á veces larga, sin otro goce que el ver crecer sus árboles y sus hijos, han ne-

recido las mas injustas censuras por parte del Sr. Figuerola, que ha echado sobre ellos el justo dictado de *jugadores de cartas*.

El Sr. Figuerola ha intentado lastimar á la clase obrera, pero se ha herido mortalmente á si mismo, porque el que tal dice y el que tal falsedad afirma, no puede merecer la confianza ni los votos del país.

El Sr. Figuerola ha muerto: ha muerto civilmente. El Sr. Figuerola no debe de entrar mas en el santuario de las leyes, ni debe llevar en ninguna parte la voz del pueblo; del pueblo cuyas virtudes desconoce y cuya honra mancilla.

¿Ha recorrido el ex-ministro radical nuestras sierras y montañas?

¡Ah! no es creíble.

Así hablan muchos que en Madrid pasan dulcemente la vida en círculos y ateneos. Así se expresan los sabios de gabinete que piensan que la corte es toda España y que los pueblos son los ventorrillos de la carretera de Vallecas, llenos de la lepra de los trabajadores y de los desperdicios de todas las clases sociales.

Visite el Sr. Figuerola nuestra sierra de Francia, nuestro campo de Argañan y de Yeltes; mire y repare los montañeses de León y Galicia, que hasta desmenuzan la dura roca del subsuelo avaros de la tierra para sus huertos de las rompientes: visite los

pueblecitos hundidos en la serranía de las Hurdes (Cáceres) sangrando á la luz de la luna el río Pino, para llevar el fresco á los fréjoles y verduras de sus cultivos; vaya el Sr. Figuerola á esa parte de la provincia de Zamora, lindante con Orense, y observara admirado á las mujeres arando y cavando valerosamente la tierra y los bueyes llevando en sus astas el cestito de mimbres donde duermen las criaturas.

¿Y esos son los jugadores y holgazanes causa ocasional de todos los infortunios que aquejan á nuestra labranza?

¿Y esos son los hijos de la tierra que contempla en su extraviada fantasía el ex-ministro radical?

No nos explicamos, pues, la ofuscación del Sr. Figuerola; y pensando que los alienistas modernos han clasificado entre los padecimientos cerebrales multitud de monomanías rarísimas, nos hemos preguntado al leer la afirmación rotunda y errónea del Sr. Figuerola: ¿Será víctima quizá el ex-ministro radical, de una monomanía de juego, cuyos efectos contempla en todas partes?

Si así fuera ¡pobre señor Figuerola! ojala que para bien del país, cure en breve de su dolencia.

FUENTE DE S. FRANCISCO

Con este nombre se conoce un abun-

dante raudal de agua que frente al matadero viejo y al terminar la calle de Maldonado, (antes de S. Francisco) ha empezado á correr abundantemente prestando singular beneficio al vecindario y surtiendo de agua a los vecinos próximos á dicha calle.

Tan pronto tuvimos noticia de este acontecimiento procuramos enterarnos de las personas que pudieran facilitarnos datos concretos acerca de un manantial perdido por algun tiempo y hoy aprovechable para los usos comunes de la vida.

El Sr. Araoz, se prestó gustoso á facilitarnos su Memoria, que por tenerla en Valladolid no pudo entregárnosla. Pero el Sr. Alcalde 1.º D. Sebastian Fernandez Miranda, celoso siempre por el bien de sus administrados, nos ha entregado la que tenia en su poder, tanto con el objeto de que la copiemos exactamente, como para que teniendo conocimiento de la antigua historia y grado de potabilidad, ensayásemos las aguas, dando nuestro dictámen acerca de las aplicaciones á que pudieran dedicarse.

Omitimos hacer una relación extensa de su nacimiento, encaños curso de las aguas, minas ó norias, como dice la indicada memoria, arcos de registro, calles que atraviesa, servicio que ha prestado al vecindario, al convento de S. Francisco y á todo cuanto de la misma pudiera decirse desde el 19 de

nada había que echarle en cara. Era bien quisto de todos en la vecindad y el pueblo, y aunque pordioseaba, no lo hacia en todos los dias ni á todas horas. El tenia sus casas contadas, á las que acudia los sábados únicamente por la limosna semanal, casa en cuya mayor parte habia servido como mozo de labranza. La colecta, así obtenida, montaba lo suficiente para cubrir sus humildes necesidades, y las de un su nietezuelo de doce años que con él vivia por haber quedado huérfano, y desempeñaba el importante cargo de monago de la vecina iglesia, porque era despavilado, sin duda en fuerza de tanto despavilar en los altares. Lo que mas odiaba el tio Matusalen, su enemigo mas encarnizado era la murmuración. El no se contentaba con menos castigo que la mudez para todo murmurador.

Era su flaco, el rasgo mas distintivo de su carácter, todo lo toleraba menos una frase incisiva y envenenada. Tal era el protagonista de este pequeño cuadro.

II.

Ocurrió pues que uno de sus hijos, criado de labranza se casaba en la inmediata villa de U., y con el fin de no hacerle de menos que á los demás hijos resolvió ir á la boda: para lo cual enalbardó un escualido rucio que poseía (compañero inseparable del muchacho para proporcionarse leña ó palos con que alimentar el hogar) vestidos nieto y abuelo con sus mejores prendas, tomaron los tres la calzada que enlaza los dos pueblos, una mañana de Septiembre, tranquila y despejada como pocas. Dos kilómetros esca-

sos habian andado, cuando el tio Matusalen, que ya iba sintiendo el cansancio, aprovechó el segundo hito de la carretera para subir en el con ayuda del muchacho y montar en su rucio.

Hecho esto, la marcha fue algo mas rápida porque Apencia, que así llamaban al chico, era un excelente andarín, que ni siquiera levantaba andando una partícula de polvo del camino, y porque tambien maneja con no mas pequeña soltura una flexible vara de fresno, la cual absorbía toda la atención del rucio, que no perdía ripio en lo de mirarla. Al tercer kilómetro se encontraron nuestros caminantes con dos pegueros, que sobre cuatro malos borriquillos, conducian sendos torales de pez.—Vaya un viejo conodon y egoista? El tan arrellanado en el rucio, y el pobre chico sudando la gota

LA CAMINATA.

CUENTO.

Ir

El tio Matusalen, natural y vecino de S., habia nacido en el glorioso dia dos de Mayo de 1808, de modo que vá á contar muy pronto ocho decenas de inviernos. Figuratelé, por que lo es, hombre tan pulcro en su estrecho traje de paño de Sta. Maria, como el mas atildado y elegante pollo de la buena sociedad. No menos que de su cuerpo cuidada de su ánima, y salvo algun ligero resbalón de sus tiempos juveniles,

de Marzo de 1871 hasta nueve días, por que tras le estar escrita en cas el no antiguo y estilo poco correcto y claro, la mayor parte de los edificios que cita y los registros de aquella época han desaparecido en parte, modificándose notablemente la obra de albañilería y sufriendo las variaciones propias de las alteraciones que la mano del hombre imprime cuando se trata de objetos ó asuntos de importancia.

Lo que mas nos interesa hoy es el mérito ó demérito de las aguas.

Siendo concejal D. Mariano Moyano (Q. E. D.), nos trajo dos botellas de agua de la ya citada cañería, que sin circulación en aque la época y detenida por infinidad de años, ni estaba aireada, ni purificada de sustancias extrañas, ni desprovista de las sales que tanto abundan en el suelo de Medina.

Los reactivos empleados en un ligero ensayo que practiqué, acusaba la dureza de las mismas, sin que por aquel entonces hicieramos otra cosa, máxime cuando creyendo obra de romanos dar salida á corriente tan abundante se dejó abandonado este asunto de importancia suma.

El actual Alcalde, con la constancia y tenacidad que le distingue ha llevado á cabo todas las obras precisas para tener un surtidero mas, que en ocasiones dadas puede suplir con exceso á los de extramuros, de la villa.

A las pocas horas de estar en servicio el famoso caño de S. Francisco, se me instó por la primera autoridad que volviese á practicar nuevo ensayo y si bien á la ligera, podemos decir de él sin temor de rectificar en dia oportuno, que el agua del caño de S. Francisco, tiene cierto grado de potabilidad de que antes careciera, y que si bien por la premura del tiempo y la saturación de sales que tenían dichas aguas por su dilatado estancamiento no la colocan aun á la altura del caño de la plaza,

matadero, chorro y caño santo, no por eso dejan de ser buenas, segun el ensayo hidrotimétrico, practicado en pocas horas y en comparación de las otras ya conocidas, para lo cual hemos seguido el método empleado por el ilustrado catelrático de Santiago D. Antonio Casares, tan exato como el de Bontruy y Boudet, á pesar de no ser tan conocido.

Las aguas en cuestión son un poco celenitosas, carecen lo de la propiedad de incrustantes, siendo la causa de notarse el sabor un poco soso, que á no dudarlo se ha de corregir paulativamente á medida que la corriente se despoje del sulfato calizo que ha tenido y tiene en disolución á causa de su reclusión ó estancamiento.

Los caracteres físicos no dejan nada que desear. Se presenta incolora, inodora, clara y transparente fresca, no se enturbia por la ebullición, y se enturbia muy ligeramente por el cloruro lario y oxalato amónico.

Y ya que de aguas hablamos exponemos á continuación los ensayos hidrotimétricos, practicados este verano y que serán (Dios mediante) los preliminares de otros mas minuciosos y exculpulosos que hemos de llevar á cabo, cuando contemos con algunos aparatos que por ser excesivamente caros no están al alcance de todas las fortunas.

HIDROTIMETRÍA.

Procedimiento especial por comparaciones.
Ensayo 1.º Julio 24.

	Grados hidrotimétricos
Agua destilada	1
Agua de la Estación	3
Agua del Caño Santo	4
Agua de la Plaza	5.30
Agua del Chorro	6.20
Agua del Matadero	7.30
Noria de la huerta de Ceberas-hoy de D. Tomás Salcedo	7.40

III.

No soy fatalista, que yo sepa, lector, pero creo que hay días que pueden llamarse fatales. Tú, como todo mortal, habrás tenido alguno, en que empezando por no encontrar las ligas por ejemplo al vestirse, luego v. g. rompiste un plato al almorzar, comiendo derramaste la botella del vinotinto sobre el mantel, pongo por caso, paseaste mas largo que de ordinario y justamente descargó una buena nube sobre tus costillas, poniendote el nuevo sombrero de copa alta cual gallina de plumas al revés, y en fin, aparte de una caída ó choque al volver una esquina, concluyen tus contratiempos con un cólico repentino que acometió á tu esposa, y tuviste que pasar la noche en claro. Digote pues que si con días como este no se gana el cielo, frescos

Ensayo 2.º Julio 30

Agua destilada	1
Caño Santo	3.95
Fuente-illas de D. Alfredo Velasco	4.50
Ictericia	6.20
Matadero.	6.90
Agua del Caño de S. Francisco.-No-viembre 1.º	8.60

Como podrán apreciar nuestros lectores, prescindiendo del agua destilada impropia para los usos comunes de la vida, el agua mejor hasta la fecha y las que hemos ensayado, es la titulada de la Estacion siguiendo en bondad la del Caño Santo y terminando con la última en potabilidad, que es la de S. Francisco. De esta nos ocuparemos más despacio, cuando trascurrido algun tiempo se hayan modificado algo las condiciones químicas segun dejamos consignado, por cuanto de varias pruebas practicadas con legumbres, unas terminan bien la coció y otras no concluyen como se deseara.

A. V. A.

SECCION

AGRÍCOLA-MERCANTIL.

Los precios que han regido en la semana que ha terminado y cuyas correspondencias y periódicos que nos facilitan estos datos que tenemos á la vista son los siguientes:

	Peñafiel
Trigo	35 . 38 . . .
Centeno	21
Cebada	22 . 23
Avena	11
Alubias	58 . 59
Garbanzos	90 . 110
Vino tinto	10 cán.
Aceite	43 varrob.

	Villalon
Trigo superior	38 . 39 . . .

Centeno	27 . 28 . . .
Cebada	23 . 24 . . .
Avena	18
Alubias	61

Peñanola

Trigo	de 37 á 38 rs.
Centeno	22 . 23 . . .
Cebada	22
Algarrobas	29
Garbanzos	125 . 200 . . .

Segovia

Trigo	de 40 á 41 rs. 9 lib.
Centeno	26 . 27 . faneg
Algarrobas	28
Aceite	52 arroba.

Cuellar

Trigo	34 . 36 . fanega
Centeno	20
Cebada	21
Algarrobas	26
Garbanzos	90 . 100 . . .
Aceite	50 arroba.

Avila

Trigo superior	de 35 á 38 rs. fan
Cebada	24 . 25
Garbanzos	90 . 140 . . .
Cebada	48 . 49

MEDINA DEL CAMPO.

No ha variado el aspecto del mercado de granos, ni sufrido alteración el precio de los mismos. Esta semana han sido pocos los vendedores que de los pueblos comarcanos se acercan á las paneras, porque ocupados aún con la sementera, están afanosos por concluir, fultan loles solamente la siembra de la cebada, última gramínea que falta del año actual perteneciente al gran cultivo.

De esta fecha á últimos de Diciembre-prometen los mercados estar mas concurridos que en el resto del año, pues pasada esta época, apenas queda grano en los labradores de colonia y solo los propietarios, son los únicos que conservan los cereales, en expectativa de las contingencias del porvenir. La lluvia favorece el desarrollo de la semilla y á flor de tierra, se

gor la, dijo el uno, apenas habieron pasado.—Y el otro que lucia uno de esos capotes pardos con esclavina de puntas, replicó.—Noramala con los viejos, que sus alifafes y estangurria son la peste de las familias, como mi suegro será ese, que solo sirve para tomar el sol tendido á la bartola! Oyó el tío Matusalen estos piropos, y sus ojos brillaron como ascuas, y su faz se tornó rojaya luego lívida. Reprimiose la cólera y exclamó dirigiendose al muchacho Ven, hijo, ven, acercate, yo bajaré dellrucio, que ya deseo estirar un poco las cuerdas, ó sube tu en él para que las tuyas descansen. Hizolo así el muchacho despues de algunas excusas, y continuaron su camino, el viejo asido del ramal del asno, y Apenca cabalgando como si fuera un mono sobre el hombro de un francés con organillo.

estamos! Para nuestros viandantes del anterior capítulo lucia otro que tal. El cuarto kilómetro quedó á la espalda y al entrar en un trozo de la carretera lleno de grava, que no ofrecía ni el mas pequeño sendero sin ella, dieron nuestros conocidos con una conduccion de presos que custodiaban dos guardias civiles á caballo. El tío Matusalen se tambaleaba al pisar en la piedra machacada, y con sus gestos avinagrados tradacia sin querer, lo que le hacian sufrir los tropiezos, malas pisadas y choques de sus pies con los cortantes yagudos picos del cuarzo. Yentes y videntes se dieron los buenos días; y el bueno del viejo oyó el siguiente diálogo.—Loco estará el abuelo, si ya no es por penitencia de algun pecado gordo, para ir andando por semejante camino.—En cambio al muchacho se le

dá un ardite del abuelo. Miradle, miradle parece que ha nacido en la albarda del jumento.—Y bien cuidado que está el asno, parece jumento de mayorazgo! El cuadrúpedo entonces con un soberbio rebuzno cortó el diálogo empzado. Habia visto á uno de su ralea en una pradera inmediata.—Abuelo, dijo entonces Apenca, ya ve V. que le murmuran, y á mi no me dejan hueso sano, ni tan siquiera al rucio, He aquí una alcantarilla que no

Se continuará

Observa ya el ramito de la tierna planta que ha de causar tanta desazón y su pavor al labrador, hasta su recolección.

VARIEDADES.

TEATRO DE ISABEL LA CATÓLICA.

Vertida una sana y buena idea, mas ó menos tarde produce resultados, no obstante la oposición que se la haga, las contrariedades que sufra, los obstáculos que en su contra se aglomeren, es lo cierto que sale victoriosa al fin.

Hacia mucho tiempo que en Medina del Campo se había vertido la idea de construir un Teatro, ó de reconstruir el que aun se le denominaba Corral de Comedias. (1)

En 1859 se dió un paso creyéndolo seguro, firme; mas falso muy luego. Repitiose aquel en 1861, y sin embargo de haber recogido firmas que representaban ciento cuatro acciones por valor de ciento cuatro mil reales, la contradicción hizo su oficio, y quedó nuevamente en proyecto. Empezo al finalizar el 65 y comenzar el 67, y con motivo de haberse formado una numerosa sociedad, titulada Liceo Medinense, con el objeto de dar funciones dramaticas y tener otras diversiones, surge de nuevo la reconstrucción del Corral de Comedias, como local mas apropiado para todo ello. Que se pusieron obstáculos para la constitución del Liceo y realización de sus fines, no cabe ponerlo en duda. Mas como hay pensamientos, segun decíamos á la sazón, que sola su enunciación basta para ser acogidos favorablemente, porque tal es la bondad que encierran. Si el hombre es nacido para la sociedad, si vive y si muere por ella, si está encarnado con ella, claro es que cuanto mas procuremos acercarnos unos á otros, cuantos mas medios tengamos para estrechar nuestras relaciones, para fortificar nuestros vínculos, cuanto mas avancemos hacia este fin, tanto mas tendremos adelantado para satisfacer nuestras necesidades, ora las consideremos con relación á cada individuo en particular, ora en general.

La unión constituye la fuerza, se ha dicho, y á esta verdad responden los hechos, sea cualquiera el objeto en que nuestra mirada se fije; aunque recorra rápida los tendidos ámbitos del Orbe. Por eso, pues, nos unimos hoy respondiendo á un pensamiento que reclama imperiosamente nuestra cultura, que demanda sin cesar nuestra civilización.

Y la sociedad se formó; y el Liceo se constituyó, debiéndose á él y al decidido y eficaz apoyo de la autoridad municipal de esta villa, D. Sebastian Fernandez Miranda, el que hoy podamos admirar el lindisimo coliseo, denominado con el titulo con que hemos enarbolado este articulo:

Teatro de Isabel la Católica. Su plano se debe al socio D. Gregorio Miguel Madrano, que en la época dicha se hallaba en esta población de ayudante de obras públicas, con destino á la linea férrea de Zamora, y su ejecución al socio también Angel Saez, que se hallaba al frente de todos los trabajos. Cumplimos con un deber de gratitud al consignar aquí especialmente sus nombres.

Nuestra afición á los estudios históricos, nos obliga á decir dos palabras sobre el origen del monumento que nos ocupa, como y cuando se edificó, por quien se hizo, sin pararnos demasiado en las vicisitudes por que ha pasado.

A fines del siglo XVI, cuatro casas, una de las cuales era un mesón, ocupaban parte de la plazuela de S. Juan de Sarda (2) calle de Barrionuevo (3) plazuela de Quintanilla (4) y una calle estrecha abierta poco antes (5) y pertenecian á Agustín de Espinosa. Por disminución de las cosas de esta villa, segun dice la escritura que hemos visto, dichas fincas se hallaban en muy mal estado, casi arruinadas, siendo insuficiente su producto á cubrir la carga de 6,000 maravedis y seis pares de gallinas que tenian contra sí: los maravedis á favor de una capellanía fundada por su anterior dueño el bachiller Antonio de Mativeros, presbitero de Santa Maria del Castillo, (6) y los seis pares de gallinas á favor de una doña Francisca de Bracamonte, por lo que Agustín de Espinosa, menor de edad, y á su nombre su curador hizo información de necesidad de venderlas á censo, y hecha, salieron á público remate.

Existia también en aquella época la cofradía titulada de Vera-Cruz, que se fundó y debia su existencia á las limosnas, y contaba con algunos fondos, cuando subastó dichas casas en 7,500 maravedis de rédito anual, otorgándose la escritura en 30 de Marzo de 1558. Tomólas pues, y en su área alzó, para dar culto al Ser Supremo, una capilla, la Cruz, á la que se unió despues Sta. Maria del Castillo, figurando desde entonces como parroquia, y para dar solaz al ánimo el corral ó patio de comedias.

Una cofradía que vive de la limosna, que no cuenta para su conservación con mas medios que la postulación, no teme en el siglo diez y seis emplear sus fondos en un local de distracción, no teme invertir su capital en un sitio para recreo, no creé gravar su conciencia, no entiende pueda faltar á su instituto, al fin con que se creó, con alzar un monumento para el solaz. El producto de la caridad invertido hace casi tres siglos en un objeto para la diversion! Que responden á este hecho los que, no con lenguaje mesurado, sino muy al contrario, anatematizaban la reconstrucción de ese edificio? Los que en sus delirantes frases preferirian su ruina, á verle alzado para funciones teatrales? Los que en sus ideas harto

extravagantes... pero nos hemos distraído de nuestro propósito: sigamos la historia.

La cofradía con los fondos de la caridad hizo el Corral de Comedias, presintiendo quizá que este serviria, andando el tiempo, á la caridad. En su principio se hallaba sin cubrir, y así subsistió hasta el año de 1720 en que se cubrió. Desde 1850 vino arrastrando pesadamente su existencia por falta de reparos, en 1858 se denunció como ruinoso. Tal era su estado cuando se formó el Liceo en 1.º de Enero de 1867. El 5 del mismo mes se trató de su reconstrucción. El 7 del propio se comienzan las obras. El 31 de Abril del mismo año la sección de declamación del Liceo, inauguró el Teatro de Isabel la Católica con el drama *La Vaquería de la Finojosa*. Cuatro meses bastaron para una obra que se juzgaba casi imposible de realizar. Pero que-
re es poder.

A. M

MISCELÁNEA.

EL OBISPO DE LA HABANA. EN MEDINA DEL CAMPO.

Terminada la consagración y todas las ceremonias que tan solemne acto requiere y despues de haber llenado de satisfacción á sus paisanos de Rueda, el Ilustrisimo Sr. D. Manuel Santander ha venido á esta villa con objeto de confirmar á los que todavía no hubieren recibido el segundo sacramento. Llegó á la 1 de la tarde del dia 4 del presente, se hospedó en casa de su amigo D. Melchor Herrador, y apenas anocheció se trasladó á la colegiata, donde dirigió á palabra al numeroso auditorio que atentamente le escuchaba.

Desde la época de las misiones, no habiamos visto la grandiosa parroquia de S. Antón tan cuajada de fieles. ávidos de escuchar la palabra del nuevo Obispo, que muy en breve cruzará el Atlantico para trasladarse al mundo de Colon, donde no dudamos que con su carácter afable y cariñoso, rendira la altivez de los soberbios.

El Sr. Obispo de la Habana, debe llevar gratos recuerdos de esta villa, que solo por oír su voz y recoger de sus labios máximas de consuelo y amor, olvidó y abandonó todas las diarias ocupaciones, para ir al templo del Altísimo, donde tuvo el gusto de escuchar el breve pero elocuente sermón que pronunció.

Felicítamole sinceramente á nuestro paisano,

(1) En éste y por cima del telón de boca se leían estos versos:

En serio triste y jocoso estilo propongo la virtud para premiarse y como debe el vicio castigarse.

(2) Hoy del Pan. (3) Hoy de S. Martín (4) Ahora del Correo. (5) Callejón de los Coches. (6) Esta parroquia se hallaba entonces próxima al Castillo de la Mota.

le deseamos dias de ventura en aquellas latitudes, donde el clima con su elevada temperatura y el cielo con su sol abrasador, ponen á prueba el valor de los mortales.

A. V. A.

De un dia á otro comenzaran á colocar la tubería de hierro recientemente traída de Bilbao, empezando por el cañuelo hasta dar frente á S. Roque. Aplaudimos el pensamiento y no dudamos que á medida que el Municipio pueda, continuará en los trabajos que ahora quedan sin ella hasta dar cima á esta obra de reconocida importancia.

Inscripciones verificadas en el Registro civil de esta villa, durante el mes de Octubre último.

Nacimientos	19
Defunciones	22
Transcripciones matrimoniales	3

Total... 44

Ya se habrán convencido nuestros lectores una vez mas, que las ofertas de construir una estación en esta villa, se han convertido en una nueva farsa. Personas conocemos tan simples, que apostaban de que el primero de Octubre de 1887 de la Era cristiana, darian comienzo los trabajos. Ya se habrán desengañado con el engaño.

Una suplica, Ilustre Corporación: Existen muchos nombres de calles en esta villa, que ya no tienen razón de ser. Cuando las famosas ferias de Medina se concedieron ciertos títulos que se relacionaban con las precedencias de los que en crecido número acudian á los mercados, y segun el punto donde se citaban, así recibian el nombre de calle de Toledo, de Cuenca, de Zamora, de Valladolid, etc. etc.

Los nombres de estas calles y de otras, cuya denominación es caprichosa ó arbitraria, debieran sustituirse con las de esclarecidos varones que han inmortalizado su nombre con hechos heroicos y dado dias de gloria á la noble e ilustre Medina.

Tenemos en cartera la calle de Los señores Linares; de Juan II. (que la hizo su corte); de Ronda; de Lope de Barrientos; de Isabel la Católica; de Luis Quintanilla y otros.

Continúa dando juego en Francia la cuestion de la ventura de condecoraciones, asunto que aclarará la información parlamentaria.

MEDINA DEL CAMPO.

ÚLTIMA HORA DEL MERCADO

Trigo	de 38	á 39.25 rs. fs.	94
Centeno	24	24	
Cebada	22	23	
Algarrobas	26	27	
Guisantes	29	30	
Garbanos	100	180	

Días pasados oímos hablar de un gran proyecto, que á llevarle á cabo sería una obra gigantesca y de grandes resultados para Castilla. Se trata de la íntima unión de todos los labradores, comerciantes e industriales de todas las provincias castellanas con objeto de construir líneas ferreas transversales y una general que una esta zona

con Aragón y Cataluña á fin de permitir el tránsito de todas las líneas construídas para el transporte de mercancías, con objeto de que salieran á cuarta parte de precio.

Disputando dos zapateros y dos verduleras sobre religión, sostenían las verduleras que las procesiones estaban

bien dispuestas para que pudieran adorar á Dios los fieles de cualquier clase que quisieran á lo que contestó uno de los zapateros.—Que tontas acís! ya vez que no estais destruídas en la política, las procesiones no salen por vosotros, ni por nosotros; salen por morde del pupulacho.

CHARADA.

Prima y tertia anuncia el día,
Tercia y día, acoua: tiene
porque es Dios de la alegría,
y en el invierno conviene
que la todo no esté fría.

Medina del Campo.
Imp. de Pablo Federico Álvarez

SECCION DE ANUNCIOS.

LA UNION AGRICOLA NACIONAL

**SOCIEDAD DE SEGUROS DE GANADOS, COSECHAS
PEDRISCOS E INCENDIOS.**

Establecida en Madrid, Cuesta de Sto. Domingo 4.

Para informes en Medina dirigirse, al Señor D. Ignacio de Aspo.

PURGANTE SALINO DE ITURBE.

La bondad inocencia y economía de estas aguas, no necesitan recomendación de ninguna clase pues los efectos pronto y seguros como purgantes y el pequeño coste de la botella que está al alcance de todas las fortunas, la hacen ser preferida á todos los medicamentos de esta clase.

Obra á los 10-6 30 minutos de haberlo tomado, sin producir irritación, provocando evacuaciones seroso-biliosas, siendo utilísimas en los ataques cerebrales, enfermedades de la vista, infartos del hígado, obstrucciones abdominales, fiebres tifoideas, disenterias epidémicas y parálisis y enfermedades venéreas y de la piel.—USOS. Un cortadillo á onzas poco mas ó menos como purgante, según la edad. En pequeña dosis obra como alterante.

Precio: 80 céntis. botella de medio litro en todas las boticas. Devolviendo el casco se abonan 25 cents.

Depósito en Castilla, Farmacia de VELAZQUEZ.

MEDINA DEL CAMPO.

JOYA MEDICINAL.

AGUAS MINERALES NATURALES

DE CARABAÑA

salinas, sulfuradas, sulfatado-sódicas, bicarbonatadas
Unicas en su especie conocidas.
han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor
autorizadas por los gobiernos de España y Francia.

Son purgantes, depurativas, antibiliosas, antihépticas, antiescrfulosas y anti-idrúas. Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo.

Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general
La salud del cuerpo interior y exterior

AL PÚBLICO EN GENERAL

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de estas, por lo que el público debe estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á perjudicar su salud obteniendo resultados opuestos á los que se proponga. ó sea á los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base de 100 gramos por litro de sulfato sódico, como purgantes, y sulfato de sodio, bicarbonato e hidrógeno sulfurado, como depurativos, las constituyen es una joya medicinal de aplicación racional y necesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano, condiciones no reunidas por ninguna otra agua ni producto hasta el día: siendo sólo las que se llaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes á fin de que el público en que es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posibles, y consulte sobre ello á los más conocidos médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA

Como purgantes de 120 á 150 gramos de una vez, en los demás casos, unos 30 gramos dos veces al día: al exterior, en úlceras, herpes granos ó erupciones de la piel en general, lavarlas repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo conveniente á estas Aguas, dirigirse

R. J. CHAVARRI

Atocha, 87 (Plaza de Antón Martín) Madrid

IMPRENTA Y LIBRERIA

DE

PABLO FEDERICO ALAVREZ,

Plaza Mayor núm. 30 (Ácera de la Joyería.)

En este establecimiento, se hacen toda clase de trabajos tipograficos, modelación para Ayuntamientos, Contribuciones, Juzgados etc. etc.

Hay completo surtido de menaje de escuela, y los artículos que no hubiese en el establecimiento bastará re indicacion de cualquier Profesor, para verse complacido en su deseo con la mayor prontitud.

Se ha recibido un completo surtido de almanaques americanos para el año próximo, con preciosos cromos, laligiosos y festivos á precios sumamente económicos.